

Un favor y un disfavor

Juicio sobre la "Metafísica de la Materia" de Brenes Mesén

Después de hacer una serie de interesantes consideraciones acerca de los límites de la ciencia, de analizar las relaciones de la ciencia con la metafísica, el espacio y el tiempo como entidades metafísicas de la ciencia, de referirse rápidamente a las distintas hipótesis acerca de la materia y de estudiar la unidad de la materia a la luz de las más recientes investigaciones, el autor se engolfa en un capítulo oscuro sobre "la materia bajo el punto de vista ocultista" para terminar sustentando la tesis siguiente: "El tiempo, como Duración, existe por sí mismo en el Espacio. El movimiento, introduciendo una diferenciación en la Duración, hace perceptible para la conciencia el tiempo, le mide; pero no le presta la existencia, como suelen aseverar los físicos. Conocemos, ciertamente, por contraste, y no habiéndolo, nada percibimos; pero esto no implica que lo no conocido no exista. Por lo demás, si el movimiento revela la presencia del tiempo, y es movimiento la vibración, y es vibración la Vida y Vida absoluta y abstracta el Espacio por ser Simiente y Raíz de toda Vida, el Tiempo es el Infinito Presente del Espacio, como Deidad Primera, como el Todo Absoluto, con cuya Esencia está construida la Primordial Materia Cósmica. Ella aparece y desaparece periódicamente y estos ciclos se reproducen en todas

las manifestaciones del Kosmos como una repercusión de las pulsaciones del Gran Aliento, fundamento de la Ley del Ritmo que opera en el palpitante corazón del Atomo con la misma regularidad que en la armonía del Kosmos, como expresión de la metafísica trinidad de la vida, el Tiempo y el Espacio, encarnada en la Materia, que no es, por lo tanto, otra cosa que la envoltura del Espíritu, manifestándose en el nadir del Infinito Círculo".

Ignoramos si el lector ha comprendido este lenguaje. En lo que a nosotros respecta confesamos, plácidamente, que no lo entendemos. Solo columbramos que el autor es un decidido defensor del ocultismo, y aunque no somos partidarios de las teorías ocultistas, nos gustaría verlas expuestas con claridad, en el supuesto que no se interprete como una puerilidad pedir que sea claro lo oculto...

Es de notarse el contraste entre la pesadez y la oscuridad del último capítulo con la forma sencilla de la parte restante del fascículo. Esto es tanto más lamentable cuanto que el autor expone en la última parte las conclusiones de su trabajo. Aparte este defecto esencial, es de estricta justicia hacer resaltar la noble preocupación del señor Brenes Mesén, por los altos problemas de la ciencia y de la filosofía.

«NOSOTROS»

(De Buenos Aires)

Próxima boda

A nuestra mesa de redacción ha llegado la elegante esquila que dice:

Gerardo Castro tiene el honor de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Lilia con el señor don Roberto Montero Rodríguez.

Joaquín Montero y señora tiene el honor de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Roberto con la señorita Lilia Castro Saborío.

San José, Abril 21 de 1918.

Agradecemos a los padres de los novios su finura al comunicarnos la próxima boda y formulamos los votos más fervientes y sinceros por la ventura de los muy estimables jóvenes que muy en breve van a realizar el anhelo de su corazón uniendo su porvenir con el indisoluble vínculo del matrimonio cristiano.

De Atenas

El invierno ha llegado con cara de padrastrero serio y malhumorado; pero los agricultores están de plácemes en sus faenas agrícolas.

Aquí hay como en todas partes, diversas opiniones con respecto a la Ley de Abastos.

El Circo Lezama se halla en ésta, donde ha dado algunas funciones de Cine con buena asistencia; a propósito de eso, es bueno recordar que los padres de familia tenemos obligación de exigir que se exhiban películas moralizadoras y que no nos den grato por libre.

Los artículos de primera necesidad están por las nubes, principalmente el dulce y maíz, que se venden a 90 cén

timos atado y 80 céntimos el cuartillo; los pobres nos vemos en aprietos, con lo poco que ganamos; la carne, son contados los que pueden comerla; en cuanto a ropa no se diga, driles, manta, a precios crecidísimos a tal extremo que ya hemos visto personas semidesnudas, que si no fuera la caridad de personas ricas y caritativas, quizá lo andarían del todo.

Un poco molesto de su enfermedad se encuentra nuestro querido cura Presbo. don Ricardo Rodríguez. San Rafael Arcángel por quien ha sacrificado su salud le devuelva ésta.

Como coadjutor se haya en ésta el simpático padre Cascante, a quien deseamos éxito en su labor.

También estubo en ésta de paseo, el Presbo. don Clodoveo Hidalgo.

El Corresponsal

Programa de las fiestas de San Isidro Labrador en Oreamuno

Día 19 de mayo

A las 3 de la tarde, sesión extraordinaria de los Cofrades del Santísimo Rosario y visita canónica a la Cofradía por el Rdo. Padre Dominic Director General de estas Hermanidades.

A las 7 de la noche, vistosa iluminación en el templo, rosario solemne con exposición del Santísimo Sacramento, sermón por el ilustrado señor Cura de San Joaquín de Flores y salve y letanías oficiadas por una escogida y numerosa orquesta.

Día 20 de mayo

A las 8 de la mañana, procesión con la Sagrada Imagen del Santo Labrador, bendición litúrgica de bue-

¡Día de calamidad y desolación!

IN MEMORIAM

¡Todo lo encuentro en ruinas convertido, casas... templos... colegios...! ¡Cuán tremenda la subterránea fuerza abrió su senda en suelo de lealtad ennoblecido...!

¡Donde estás de mis padres grato nido...? ¡Ay... por doquiera la mirada extiende miro llanto y terror y muerte horrenda, hasta llegar al dulce hogar destruido...!

¡Aquí se ve el umbral... allí, en el suelo una carta, de amigo leal consuelo...! y allá, entre escombros, luce intacta flor...!

¡Seguir no puedo... atájame los pasos colgante al aire, en su lugar de honor, ¡Cristo en la Cruz abriéndome sus brazos...!

E. M. P.

Cartago, 4 de Mayo de 1918.

yes y recepción de ofrendas, con asistencia de la filarmónica cantonal.

A las 9 la gran función religiosa y Misa cantada a toda orquesta, predicando el expresado Padre Dominic Fray Raimundo Martín y quedando patente el Santísimo todo el día en forma de jubileo.

A las 4 de la tarde, rosario y reservación.

A las 8 de la noche se celebrará una Velada en la que se pondrán en escena comedias morales de esmerada

cultura y sainetes cómicos los más recreativos, con buenos números de canto, en el Salón Teatro de esta Villa y cuyo festival se dedica por los señores Profesores y alumnos de estas Escuelas para continuación de las obras que se hacen en dicho plantel docente.

Más sobre los frijoles blancos

Muchas de las personas que leyeron el reportaje que publicamos en la semana pasada recomendando el cultivo de los frijoles blancos como artículo de exportación a los Estados Unidos, se han dirigido a nosotros preguntándonos qué clase de frijoles blancos—porque hay varias—es la que tiene demanda entre los yanquis y vamos a hacer la respectiva indicación

El frijol blanco redondo, llamado en los Estados Unidos «Marrow» tiene allá gran demanda y se vende a 14 centavos oro la libra sin escoger y a 15 centavos cuando se ofrece solo el tamaño mayor.

Frijol blanco pequeño llamado aquí «Huesito» y en los Estados Unidos «Imperial» sin escoger, se realiza a 12 cts. libra y de solo el tamaño mayor a 13 cts.

Únicamente frijoles blancos son los que compra el Gobierno americano para racionar sus tropas.

El frijol colorado que allá llaman «Kintoki» logra colocarse pero solo a 9 cts. la libra.

El frijol oscuro, y sobre todo el negro que aquí se cultiva en tan gran escala no alcanza precios mayores de 3 a 4 cts. libra.

Lo importante: Los frijoles pagan por derecho de importación solamente 25 cts. por "bu.hell" o sea \$ 1.15 por partida de 10 arrobas.

No debe echarse en olvido que los frijoles son muy propensos a gorgojarse y que en ese estado las autoridades americanas no permiten la venta sino es para que lo consuma el ganado.

DIA OFICIAL

Mensaje del Presidente de la República al Congreso Constitucional.

El magno problema social

¿Educa nuestra escuela?--Causas y consecuencias

X

Otro mal que empieza a tomar incremento en nuestros niños, es el *fumado*. Quién no ha visto a pequeños con su enorme puro en la boca, que más bien parecen chimeneas andantes?

El fumado como hijo de la vanidad, no proporciona ninguna satisfacción a los sentidos; en cambio, desde el punto de vista fisiológico es causante de muchos trastornos. El cerebro se embota hasta entorpecerse y hace del fumador un ente indolente y perezoso. El 50% de los niños delincuentes son fumadores, porque está probado que el tabaquismo arrastra al delito.

El robo se ha extendido, también de una manera alarmante. Algunos roban por necesidad; pero cuya necesidad es seguramente hija de la vagancia o de la desgracia; otros roban por vicio, por inclinación.

Las leyes penales, he dicho, son muy suaves y no corrigen; la reincidencia es, muchas veces, consecuencia de la pena impuesta.

El alcoholismo es otro vicio generalizado. Es el rey de los vicios. Causa más víctimas que las más grandes conflagraciones sísmicas y guerras, porque no sólo ataca al individuo, sino a la familia y a la sociedad. El estado patológico que produce el alcoholismo da origen a muchas enfermedades: la parálisis, la idiotez, el crimen, el suicidio, la locura, etc., etc.

Las causas por la que adquiere el

vicio, según unos son la herencia o la voluntad.

No creo en ninguna de ellas. Si se trae en la sangre, si viene en la psiquis del individuo, cierto es también que esa sangre como toda la materia sufre transformaciones periódicas y con respecto a la parte psicológica, la educación es el alma mater de la transformación espiritual.

Si una hiena que nace con su instinto sanguinario, si una serpiente, si un potro, si un perro son esclavos del poder de la educación, por qué el hombre que es un ser mejor organizado que la vulgaridad de los animales se ha de escapar de este poder?

Una voluntad bien educada resiste los empujones del instinto y se sobrepone a sus exigencias.

Las concepciones y las deliberaciones pueden ser concebidas por el niño con el auxilio de la inteligencia; pero el resultado de esas deliberaciones, o sea la resolución, es muchas veces, negativa. Este fenómeno pasa con los vicios, debido a la falta de carácter necesario para nivelar las fluctuaciones de la sensibilidad.

Cuando la escuela haya cultivado el carácter, cuando se preocupe por el mejoramiento de las costumbres, la voluntad adquirirá suficiente poder para ejecutar la deliberación nacida de un discernimiento justo.

¿Se comprende por qué está tan generalizado el vicio?

JAVIER CARRANZA
Continuará

Una larga ausencia de esta ciudad y diversas congojas de familia, me habían impedido significar, en mi nombre y el de todos los míos, la profunda e imborrable gratitud que todos guardamos a tantas personas como nos hicieron presente su condolencia con motivo de la muerte de mi hermano político don Rogelio Fernández Güell. Lo hago ahora por este medio y consigno a todas ellas la expresión de nuestro agradecimiento más hondo por su solidaridad con nuestro dolor, San José, Mayo de 1918.

Dr. MIGUEL A. VELASQUEZ

La Virgen Inmaculada

¿Qué hermosa aparición! fulgida luna
Sin mancha ni cendal, luciente estrella;
Girón de cielo azul, sin niebla alguna,
De divina beldad viva centella;
Virgen, que puso en el edén su cuna,
Do el arrullo de un Dios mecióla en ella;
Aurora de un gran Sol, místico broche,
Que abrirá un día, y cerrará una noche.

Tú la hiciste, Señor; tu luella para
Marcada en sus perfiles se divisa;
Su tersa frente tu saber fulgura,
Su aspecto dulce tu dulzura avisa,
En su rostro dejaste tu hermosura
Y en sus labios de rosa tu sonrisa
Y en medio de su faz ojos tan bellos
Rasgaste sólo por mirarte en ellos.

Tú la hiciste, Señor, Rey soberano;
Apareció a tu voz, cual niveo velo,
Que de virtudes alpicó tu mano
Como de estrellas el azul del cielo;
De sus dones tu amor le abrió el arcano,
De sus joyeles la adornó tu anhelo;
No te saciaste ¡oh Dios! de enriquecerla
Que ella iba a ser la concha y tú su perla.

Augurio Salgado, S. J.

ROMULO TOVAR

Abogado

Despacha en la oficina del
LIC. CARLOS BRENES

2ª avenida oeste, 75 varas
del Parque Central

EL VAPOR "PERU"

Procedente de Panamá se espera que ha de arribar mañana a Puntarenas el vapor «Peru», barco que cargará todo el café allí embodegado y listo para la exportación a Norte América.

LA LIMOSNA

Para la angelical nenita Felicia Valenzuela M.

Oye hija mía, cuando el pobre toca
De puerta en puerta mendigando un pan,
Nos lo pide por Dios y el Dios que invoca,
Es el mismo que a todos pan nos da.
El Padre Universal tiene un consuelo
Para todo dolor, y cada bien
Conque socorre al pobre, sube al Cielo
Y en densa nube tórnase al caer.
Por eso su caudal inagotable
Por eso cada bien abate un mal;
Por eso encuentra pan el miserable,
Por eso el desvalido encuentra hogar.
También la caridad en su eficacia
Da una limosna y recibe dos;
El que la pide... un pan para su hambre
El que la da... la bendición de Dios.
No olvides linda niña la enseñanza,
Que encierra el dón magnífico de Dios;
Si de fe se alimenta la Esperanza
Busca en la CARIDAD tu galardón.

Dr. JOSÉ C. Y VIVAS

REMATE

Hoy a la una de la tarde se verificará en el Monte de Piedad el remate de prendas de plazo vencido en el mes de enero.

Lotería

Mañana se efectuará el sorteo de la Lotería a beneficio del Asilo Chapuí y Hospital de San Juan de Dios.

Doctor

Rafael Cruz
Cirujano Dentista

200 vs. al Sur de la Botica Francesa.

La terrible peste blanca

Tenemos a la vista el laborioso Informe que presenta a la Junta de Caridad de San José, el Presidente de la Directiva, caballero don John M. Keith; y examinando detenidamente el cuadro de defunciones ocurridas de enero de 1916 a diciembre del mismo año, encontramos que de 420 defunciones, 120 han sido causadas por Tuberculosis y que la generalidad fueren personas nacionales, es decir, casi un 25% que es ya cifra que alarma. Por supuesto que ello es entre la pobreza que como recurso único tienen que buscar el Hospital de San Juan de Dios. Ahora si pensamos en las otras clases sociales de nuestra pequeña Costa Rica, ¿cómo estará la cosa? y luego si meditamos la inmensidad de gérmenes propagadores que por doquiera se han esparcido y esparcen y que en realidad muy poco o nada se hace por combatir tamaño enemigo humano, pues nuestra higiene escasea, no vacilamos en decir, sin exagerar, que pronto estaremos como en plena guerra europea, muriendo de peor y más certera bala, y que el mal está disseminado en todo el país, por supuesto en relatividad matemática según la población de cada lugar.

Todas estas reflexiones nos sugieren la idea de encarecer al Supremo Gobierno, autoridades y particulares, en primer lugar dar todo apoyo moral y pecuniario al *Sanatorio* que recientemente se ha edificado en los Horcones para asilar allí a los atacados de la peste blanca y en 2º a todos aconsejar no faltar en nada ojalá a las reglas higiénicas para combatir y librarse de tan tremendo flajelo, teniendo en cuenta que el sol, el buen aire, la buena alimentación, y costumbres sobrias y morigeradas, especialmente en jóvenes, son elementos indispensables al objeto deseado.

Lo siguiente encontramos recomendado en una conferencia sobre Higiene Doméstica dada al Personal Do-

cente de San Ant. de Belén por el Dr. Miguel Dobles ("Nueva Era" del 17 de julio de 1917) y que es aplicable: *Reglamento para evitar la propagación de la Tuberculosis en los edificios, oficinas y talleres del Gobierno.* (Los particulares mucho de ello pueden aprovechar).

1º—Es absolutamente prohibido a los empleados del Gobierno escupir en el piso.

2º—Los cuartos, pasadizos, corredores y excusados deben ventilarse convenientemente y ser debidamente aseados, por lo menos una vez al día pero no durante las horas de trabajo.

3º—Las escupideras deben lavarse diariamente con agua hirviendo y al colocarlas para el servicio deben contener una pequeña cantidad de agua con un gramo de ácido carbólico.

4º—El polvo debe ser removido hasta donde sea posible por medio de trapos húmedos o de estropajos. Nunca debe levantarse el polvo innecesariamente con escobas o plumeros, pues esta práctica tan sólo esparce el polvo y los gérmenes.

5º—Los pisos de ladrillo de baldosa o de piedra con frecuencia deben lavarse con jabón y agua abundante.

6º—Los empleados principales encargados de los cuartos para trabajar, deben tomar las medidas necesarias al fin de que durante las horas de trabajo penetre tanto aire y sol como las circunstancias lo permitan.

7º—Se recomienda el uso de vasos personales para beber.

8º—Las personas al servicio del Gobierno que sufran de tuberculosis pulmonar, deben, si es posible, separarse de los demás mientras estén trabajando.

9º—A tales personas no se les permitirá el uso de las escupideras públicas, sino que deben ellos proporcionárselas.

ANTONELLI

San Ramón, Abril 30 de 1918.

CONTINUARA

durante mayo la gran rebaja en precios en pañolones, rebozos, sillas, mecedoras, loza, camisas, cuellos y muchos otros artículos de OCASION en los almacenes

AL SIGLO NUEVO Y

BAZAR DE SAN JOSE

Comerciante excluido de la lista negra

El joven comerciante don Luis Martínez A. ha recibido una comunicación del Cónsul Americano en que le participa haber sido excluido su nombre de la lista negra de los Estados Unidos.

Frecuentemente se obtienen los mejores resultados con el uso de la ZARZAPARRILLA DE CHANNING para hacer desaparecer sarpullidos, asperezas de la piel, tumores, etc. combinada con aplicaciones externas para hacer desaparecer las erupciones de la piel.

Soldado que fallece

En Santa Bárbara murió el Sr. Adelfo Carvajal, que había regresado enfermo de Limón, donde estuvo prestando servicio militar.

Respétese al público

En la función que la noche del miércoles dió la Compañía «El Esfuerzo» en el Moderno, hubo el público de ser víctima de las imprudencias de algún sujeto que no estaba en su sano juicio.

Terminado el primer acto persona que tenía derecho para hacerlo rogó a la autoridad que cumpliera con el irrespetuoso haciéndole desalojar, pero este, por motivos que ignoramos no fué tratado con el debido rigor.

Sería de desear que se tuviera más consideración al público y no se permitiera la entrada a ningún beodo al recinto de los teatros.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Jabones de Azufre, Alquitrán, Sun Light, LA MARINA Azul veteado, y del país Jabón inglés en barras

Informe que presenta a la Junta de Caridad de San José, el Presidente de la Directiva Jhon M. Keith

Concluye.

LOTERIA

La venta de billetes fué mucho mejor en este bienio que en el anterior. Baste saber que en el segundo semestre de 1914 se nos quedaron 23,445 billetes sin vender, en el primero de 1915 13,830 y en el segundo 22,825, o sea en el bienio 60,100 billetes; en tanto que en el primer trimestre de 1916 el residuo no vendido alcanzó a 18,740, en el segundo a 4,525 y en todo el año 1917 sólo a 200 y eso por un extravío del correo. Es decir que en este último bienio, los billetes quedados fueron en todo 23,465.

Por desgracia la marcha favorable de la lotería ha sufrido un retroceso que nos tiene alarmados. Los meses corridos de este año han sido tan malos, que marzo nos dejó 8,485 billetes sin vender, cifra la más alta que hemos tenido.

¿Por qué este descenso tan rápido?

De un lado, la decadencia de la provincia de Limón, que antes compraba mas o menos el 40% de los billetes; de otro la situación de pobreza general, que hace que quien compraba antes diez compre ahora sólo cinco y quien compraba antes un número compre ahora sólo un décimo o nada; y por último, el impuesto de 10% con que han sido gravados los premios. Tales son las causas del fenómeno.

Hemos preferido hasta ahora correr el riesgo de pérdidas, antes que sus pender los sorteos; pero si las cosas no cambian, será indispensable modificar el plan de la Lotería y reducirla.

Bien sabéis vosotros y bien sabe el país entero que sin los proventos de la lotería no sería posible sostener el

Asilo y el Hospital. Aproximadamente necesitamos 25 000 colones al mes con ese objeto, y la lotería es la que realmente produce la mayor parte. No podemos seguir viviendo de lo economizado para otras atenciones, ni atenernos tan sólo al azar. Es preciso que la renta, aunque más pequeña, sea segura. A lo que ella dé, tendremos que acomodar los gastos.

Los de la lotería se aumentan también con el costo del papel y demás útiles, cada día más alto.

En el bienio, hubo además que im portar una nueva imprenta para ese servicio, con un desembolso de más de siete mil colones.

CEMENTERIO

Los gastos subieron en el bienio a $\$13,237.63$ y las entradas a $\$16,465.72$, dejando un saldo a favor de $\$3,228.09$.

El producto de la contribución existente sobre los hermanos produce tan escaso rendimiento, que no dudamos en proponer una reducción a la mitad. De otro modo, dentro de poco, el número de la Hermandad será insignificante.

En los anexos de esta Memoria no figuran ni el informe del Superintendente, porque a última hora y de improviso tuvo que salir del país, ni la estadística del Laboratorio, porque ésta se publica en *Los Anales*.

Concluyo, no sin manifestar una vez más que la Junta se halla plenamente satisfecha del personal técnico y administrativo, mediante cuyos servicios la marcha de las oficinas y establecimientos es digna de todo encomio.

JOHN M. KEITH

San José, 7 de abril de 1918.

Opiniones del Mtro. de Hacienda de Bogotá

Del reportaje publicado en el N° 5469 de *El Nuevo Tiempo* de esa ciudad, recortamos:

«—¿Qué datos puede usted darnos sobre el movimiento comercial con el Exterior?»

«Los nuevos artículos que estamos exportando son todos de pronta producción, que se puede realizar en pequeña escala, por lo que está al alcance de personas sin capital, y conviene, como ya lo he sostenido, fomentar su salida del país abaratando su transporte e infundiendo confianza en que no habremos de gravarlos cuando salgan. ¿Y cómo iríamos a restringir el libre comercio de los productos de pequeños cultivadores, en pueblos pobres en donde abundan los brazos, so pretexto de abaratar la subsistencia de los que no tendrán trabajo que les dé para pagar esa subsistencia?»

Un telegrama venido de Santa Marta, que ayer publicó uno de los diarios de esta ciudad, en que se da cuenta de la salida de un cargamento de harina de trigo destinada a Venezuela, ha llevado el alarma a algunas gentes que se quejan de la carestía

del pan. Esa harina no es de producción nacional; llegó a nuestros puertos procedente de Chile, de tránsito para la vecina República, pero si también se llevara la nuestra, tanto mejor; habría más brazos de campesinos dedicados a cultivar el grano, más obreros ocupados en la molienda, valdrían más estas tierras altas, más carga tendrían las empresas de transporte y más dinero vendría a aumentar nuestro escaso medio circulante.

Hay pueblos, que no son pobres, en comarcas del Norte de Europa y en el sur de la Unión americana, en donde la masa grande de consumidores reemplaza la harina de trigo con la de otros granos. Aquí mismo, en Colombia, pueblos vigorosos emplean en vez de harina de trigo las harinas de maíz, de yuca y de frijoles. Si nuestros recursos no nos alcanzan para comprar el pan de trigo que producimos, que se vaya en buena hora; porque como ya se ha dicho, lo que puede hacer falta al pueblo nuestro, no es harina sino dinero para comprarla.

Y como que por aquí andamos lo mismo....

Solo que allá entiende el Ministro de Hacienda las cosas de otro modo.

La Librería Española de MARIA v. DE LINES

tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que interinamente se ha trasladado a la parte del edificio Lines no destruido por el incendio, donde espera las órdenes de sus favorecedores.

Imprenta - Encuadernación - Fábrica de Sellos de Hule y Relieves

APARTADO 314

TELEFONO 38

La correspondencia debe dirigirse a

María v. de Lines - Librería Española - San José

UTILES PARA ESCOLARES

El mejor surtido y los precios más bajos

Librería de Jaime Tormo

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

Contras las casas de juegos

El Sr. Gobernador ha pasado una nota a los Comandantes de Policía diciéndoles que tiene la convicción de que en ciertas hosterías se juega a los dados y excitándolos a que por medio de sus subalternos abran una activa campaña de persecución contra esas guardias del vicio.

Ojalá esas autoridades atiendan la exhortación del señor Güell y procedan sin contemplaciones a la captura de los tahures, especialmente de los sostenedores de los garitos.

Próximo debut de una compañía acrobática

El jueves próximo debutará en el Teatro América la Compañía de Acrobacias Japonesa «Matsumoto» integrada por muy buenos artistas.

En el elenco figura como sujeto de gran atracción el enano «Ramoncito» de 30 años de edad y una estatura de 30 pulgadas.

Nunca experimentará Vd. bienestar si sufre de estreñimiento. Esto hará estar mal humorado e irritado. Evítelo usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Todo los droguitas las venden.

Giros de empleados correspondientes a Abril

SELLO Y PAGO

El Sello Nacional pondrá el PAGUESE a los giros de sueldos de empleados correspondientes al mes de Abril, solamente de 8 a 10 de la mañana, así:

Jueves 2 y viernes 3 de Mayo, giros no mayores de $\$50.00$; sábado 4 y lunes 6, los de $\$50.00$ a $\$100.00$; martes 7 todos los demás.

La Administración Principal de Rentas (Banco de Costa Rica) atenderá el pago de giros sellados, durante todas las horas reglamentarias.

Ministerio de Hacienda y Comercio, San José, treinta de Abril de mil novecientos diez y ocho.

ALMANAQUES PARA 1918

El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica

En rústica $\$2.00$. En pasta $\$2.50$

Almanaque Ilustrado Hispano-Americano.

En pasta $\$3.00$

Almanaque Bailly-Baillié o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica.

En rústica $\$1.50$. En pasta $\$1.75$

Almanaque de los Amigos del Papa.

$\$0.75$

Agenda de Bolsillo para uso de particulares.

Un día en cada plana $\$2.50$

Con dos días en cada plana $\$1.50$

Dietario Centroamericano.

En Pasta $\$1.50$

Calendario estofador del Corazón de Jesús. $\$1.25$. Taco pequeño suelto $\$0.50$

Taco grande suelto $\$2.00$

Calendarios estofadores comunes a $\$0.50$, $\$1.25$ y $\$3.50$

EN LA

Librería Lehmann

(SAUTER & Co.)
San José, Costa Rica

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

Empresa de Funerales y Carruajes

Manuel Polini

Desafía precios y servicios

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

UNA CASA situada en San Francisco de Mata Redonda, nueva, cómoda, contra temblores y muy higiénica, vendiéndose muy barata, pero al contado.—Zacarias Zúñiga.

FOXTERRIER Perra de 6 meses blanca, cara negra con sombra café—una pinta negra en un lado y algunas pintas más pequeñas—Diana. Se gratificará en el Siglo Nuevo.

COMPRO un perro bravo y nuevo; informes Miguel Royo, Curridabat.

SE DESEA alquilar o vender un buen piano. Entenderse con su dueña Frollana R., v. de León o con Ramón Avendaño en la pulpería La Moderno, Cuesta de Moras.

VENDO casa de construcción barata; buena clase.—José J. Benavides, Heredia.

SE vende por \$ 1,500 una casa situada 50 varas al Norte de la casa del Lic. don Marciano Acosta en el Rincón de Cubillos. Pago condicional. Informese en esta oficina.

LOCAL. Se alquila uno esquinero, propio para billar o para carnicería. Está situado frente a La Poupee, 300 varas al Sur de la Botica Francesa

SE vende una casa cómoda por la Estación del Atlántico en esta oficina se informará.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Central. Apartado de Correo 370.

Vermicida Vegetal

El mejor remedio contra las lombrices, de un efecto seguro e inofensivo para la salud de los niños. No contiene sustancias venenosas. De venta en todas las boticas

¡ Bellas y Elegantes !

Para ser bella y elegante se necesita tener un buen busto, cuidar de su cutis; quitar las arrugas; no tener verrugas ni manchas; quitarse el vello de la cara; cuidar sus uñas; estimular el cabello y evitar su caída. Todo lo podrá obtener con los MAS MODERNOS PROCEDIMIENTOS ELECTRICOS en el Gabinete Eléctrico Terapéutico de José Brunetti, donde será usted atendida por una experta señorita en el ramo y obtendrá excelentes resultados.

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR SAN JOSE.—Frente al Royal Bank. — LIMON.—Frente al mercado Guillermo Niehaus

ADMINISTRACION GENERAL DE LICORES AVISO

Se compran litros vacíos a \$3.60 la docena.

San José, 23 de abril de 1918

M. G. Escalante

Admor. Gral.

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Hablese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía en condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

MUSICA BARATA Surtido completo de CUERDAS marca campana para guitarra, mandolina y violín ALMACEN

W. Steinvorth & Hno.

Fuga de dos famosos criminales

En la madrugada de anteayer lo graron fugarse de su prisión en la Penitenciaría los reos Julio Velázquez, colombiano, y Santiago Romero, costarricense. Ambos están procesados por su ingerencia en el famoso crimen del Coco, y que como nuestros lectores recordarán, consistió en el asalto a la casa donde habitaban dos ancianas y su asesinato con el fin de robarles el dinero que poseían.

Estos mismos criminales el año pasado habían logrado escaparse siendo atrapados por el detective Chaverri en territorio de Panamá.

Se han librado órdenes a todas las autoridades de la República para que se empeñen en su captura.

Concierto

Se anuncia un nuevo y próximo concierto de las notables artistas hermanas Dominelli. Se efectuará en el Teatro América.

José Astúa Aguilar

Abogado

Oficina: en su casa de habitación. —Negocios civiles y criminales.— Despacho todo el día.

LA POUPEE ELIAS VARGAS M.

Establecimiento de abarrotes, licores y víveres que está situado 300 varas al sur de la Botica Francesa. El propietario de este establecimiento garantiza a sus favorecedores al calidad y pureza de los artículos que expende, así como la legalidad en la pesa y a fiabilidad en el trato.

BEBA USTED Cervezas y Refrescos RICHMOND

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

YA TRIUNFO El Ponche Nacional

Que fué el único premiado en la Gran Exposición Nacional

Ha sido escogido por el público consumidor

Las hotellas llevan en el cuello el diseño de la medalla que se le adjudicó

Órdenes a CARLOS M. SALAZAR

Entre El Cometa y La Merced - Teléfonos 248 y 324

El chocolate

Cuatro siglos hace que fué introducido en Europa; su patria es América. Los mejicanos le prepararon con cacao tostado, harina de maíz y vainilla; este chocolate (de choco cacao, y late agua) fué bebida preferida.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

José Mata, Cartago. María Ortega, San José. Leino Meléndez, Heredia. Mariana Azofofeia, Sto. Domingo Heredia. Juana Villolobos, Sto. Domingo de H. María Luisa Contreras, Puntarenas.

SALIDAS

Jorge Mora, San José. Graciela Fallas, Alajuelita. José García, Turrialba.

Paraguería LA JAPONESA

La mejor en su ramo :- Se componen y se forran toda clase de paraguas y sombrillas.

Se garantiza todo trabajo hecho en esta casa :- No olvide Ud. La Japonesa, 50 varas al Sur de El Cometa, la Merced.

Pronto recibirá telas propias para paraguas y sombrillas. Se compran afamados viejos MANUEL REGO

Caballeros Marianos

La reunión general ordinaria tendrá verificativo mañana a las 8 1/2 a. m. en el lugar de costumbre.

Se suplica la puntual asistencia.

EL SECRETARIO

Oportunidad

Se vende una casa de regular tamaño por el L. Berinto. Informes en esta oficina.

En La Geisha

Depósito permanente de OSTIONES FRESCOS Gran surtido de vinos y licores de las mejores marcas La variedad más grande en confites finos

TELEFONO N° 439

TIP. DE SAN JOSE

Las Fiebras Urinépticas están compuestas de ingredientes generalmente reconocidos como un acreditado y eficaz remedio para ciertas enfermedades de los hombres. Comprimen solamente en frascos originales en las droguerías. Se acompaña un folio descriptivo escrito por un Doctor al solicitarlo.

Zarzaparrilla de Channing Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, acrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser Pain-Killer de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por método su ventaja ha sido inmediatamente reconocida por el mundo entero. Se vende en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema descuidado. Las principales son: Hígado Torpe Biliósidad Estreñimiento

Pequeñas pildoras—Pequeñas dosis—Eficaces. De venta en todas las Farmacias y Droguerías.